

Insolite Le bébé chimpanzé « Alsace » sauvé en Afrique

L'ALSACE
25.10.2006

Une petite femelle chimpanzé de huit mois, libérée de ses ravisseurs en République démocratique du Congo, a reçu le nom de la région d'origine de son sauveteur, l'Alsacien Thierry Kranzer.

Des personnes suspectées de braconnage ont été interceptées dimanche 15 octobre à 12 h dans la ville aurifère de Misisi (Congo, ex-Zaïre) par une équipe de la Mission des Nations Unies en République démocratique du Congo (Monuc/Uvira), en déplacement dans l'extrême Sud-Kivu, à 222 km d'Uvira.

L'équipe qui enquêtait sur des exactions commises dans cette ville célèbre pour ses mines d'or à exploitation artisanale s'est en effet vu proposer d'acheter un bébé gorille, une petite chimpanzé de huit mois



L'administrateur résidant remet officiellement le bébé à Thierry Kranzer, membre de la Mission des Nations Unies en République démocratique du Congo.

Photo dr

traumatisée par de longues journées de détention et portant aux quatre membres des plaies dues à son ligotage.

Finalement, tout s'est réglé devant la police. L'animal dérobé a pu être remis par les autorités locales à la Monuc pour qu'il

soit confié à un Centre pour chimpanzés orphelins de Bukavu.

Le primate devait être baptisé « Swingi » initialement. Finalement, il a été baptisé du nom de la région d'origine de son sauveteur, l'Alsacien Thierry Kran-

zer, président de l'Union alsacienne de New York, en mission au Congo pour le compte de son employeur, les Nations Unies.

Dans un centre pour bébés singes orphelins

Après que la police eut dressé un procès-verbal, l'administrateur du secteur de Misisi Wakingongo Kabemba et son assistant chargé de l'environnement ont remis officiellement la petite Alsace à la délégation de la

Monuc ainsi qu'un document autorisant son transport jusqu'à Fizi. Une deuxième autorisation sera obtenue six heures plus tard à Fizi.

Au terme de douze heures de voiture et deux nuits passées respectivement au campement pakistanais de Baraka et dans le bureau de l'information publique de la Monuc/Uvira, le bébé chimpanzé est finalement arrivé à Bukavu le 17 octobre pour rejoindre le Centre pour bébés chimpanzés orphelins.

Les missions de la Monuc

Cette mission conjointe de trois véhicules et treize personnes était une première dans cette région depuis l'ouverture de la base de la Monuc à Uvira en mars 2004. Elle a permis de récolter de nombreuses informations sur les abus, exactions et crimes commis dans une zone où la justice reste un vœu pieux. Cette visite répondait à une immense attente de la population locale estimée à 12 000 habitants. Celle-ci est en proie à des tracasseries sans fin de la part d'hommes en uniforme, qui profitent de l'enclavement de cette région située à six heures de route de Baraka pour y faire régner une véritable terreur. Des soldats qui avaient apparemment assez de choses à se reprocher, puisqu'ils avaient disparu à l'arrivée de la Monuc. Des enquêtes ont été lancées, des noms recueillis et la hiérarchie de la 10^e Région militaire saisie. La Monuc retournera à Misisi mi-novembre.